

Knappes Kopf-an-Kopf-Rennen mit der Harmonie Bernbach

Am vergangenen Samstag, 14. Mai, nahm der MGV Union mit 21 Sängern beim [Main-Kinzig Chorfestival](#) in Biebergemünd, einer Gemeinde im Kinzigtal, teil. Nach dem [erfolgreichen Start in die Wettbewerbssaison](#) am vergangenen Wochenende hatte man sich dieses Mal dem Urteil der Wertungsrichter Prof. Michael Schmoll und Stefan Claas gestellt. In der Kategorie A für Männerchöre traten die Wald-Michelbacher Sänger dabei gegen die [Harmonie Bernbach 1879 e.V.](#) und den [MGV Sängervereinigung 1893 e.V. Rippenweier](#) an. Während man den Chor aus Rippenweier aus Wettbewerben der Vorjahre schon gut kannte, begegnete man dem 70 Mann starken Chor aus Bernbach zum ersten Mal in einer Klasse und somit auf direkter Augenhöhe.

Als besondere Herausforderung und große Chance bei diesem Wettbewerb sahen die Sänger und Chorleiter Hans-Joachim Karl die Tatsache, dass jeder Chor in der Kategorie A vier, anstatt nur drei Stücke zum Vortrag bringen musste. So konnten die Wald-Michelbacher ein breites Spektrum ihres Repertoires zum Besten bringen. Besonders stolz präsentierte der Chor das Werk "Most Holy Mother of God", komponiert von [Arvo Pärt](#), an dem man das letzte halbe Jahr sehr intensiv gearbeitet hatte. Hans-Joachim Karl und auch die Sänger hatten bei der Arbeit an dem Stück immer wieder aufs Neue erkannt welche musikalische Genialität der Komponist in diesem Werk erfasst hatte. Ohne Zweifel, so Hans-Joachim Karl, habe sich Arvo Pärt mit seinen Werken bereits heute zu seinen Lebzeiten in den Olymp der großen Komponisten eingereiht.

Als weitere Stücke kamen "Preghiera" von [Gioachino Rossini](#), "Ave Maria" von [Herman Rechberger](#) und "Es war ein Mädchen und ein Matrose" von Severin Geissler zum Vortrag.

Die Vorträge wurden vom Publikum mit großer Begeisterung aufgenommen. Trotz des zahlenmäßigen Unterschieds zu dem Chor aus Bernbach war schnell klar, dass sich die beiden Chöre musikalisch durchaus messen können. Bei anschließenden Gesprächen im Festzelt gratulierten sich einige Sänger aus Bernbach und Wald-Michelbach gegenseitig zu den gelungenen Auftritten. Die Bernbacher stellten in Aussicht, dass man sich vielleicht [2013 zum Jubiläum des MGV Union](#) in Wald-Michelbach wiedersehen werde.

Bei der Verkündung der [Wertung](#) zeigte sich, dass auch die Jury beide Chöre knapp hintereinander sah. So wurde der MGV Union im Schnitt mit 22,63 und die Harmonie Bernbach mit 22,81 Punkten bewertet. Beide erhielten dafür ein Diplom in Gold. Somit belegte der MGV Union mit nur 0,18 Punkten Rückstand den zweiten Platz in der Kategorie, ein Ergebnis mit dem man zufrieden den Heimweg in den Überwald antrat.

Chorleiter Hans-Joachim Karl konnte gleich drei Mal zufrieden sein. Neben den 22,63 Punkten mit dem MGV Union, erreichte er mit dem [Frauenchor Oberflockenbach](#) 22,06 und dem [Sängerbund Unter-Schönmattenwag](#) 22,17 Punkte. Beide Chöre erhielten damit ebenfalls ein Diplom in Gold und konnten sich sogar jeweils den ersten Platz in ihren Kategorien sichern.

Weiterführendes

- [Webseite des Main-Kinzig Chorfestivals](#)
- [Wertungstabelle des Chorwettbewerbs](#)
- [Urkunde des MGV Union](#)



